
XIV LEGISLATURA

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Affari Generali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 16 DEL 20/01/2014

LA TORRE Leonardo (Presidente) (Presente)
PÉAQUIN B. Marilena (Vicepresidente) (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Segretario) (Presente)
CHATRIAN Albert (Presente)
COGNETTA Roberto (Presente)
LANIÈCE André (Presente)
ROSSET Andrea (Presente)

Partecipano  alla  riunione  la  Consigliera  Carmela  FONTANA  ed  i  Consiglieri 
BERTSCHY, DONZEL, FABBRI, GERANDIN, GUICHARDAZ, PERRON e VIÉRIN 
Laurent.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretario Paolo NORBIATO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09:30,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Mozione concernente l'impegno a fornire alla competente Commissione consiliare la 
documentazione relativa agli interventi di manutenzione e di ammodernamento delle 
centrali idroelettriche di proprietà di CVA:

 ore 9.30: audizione  del  Presidente  della  Regione  ROLLANDIN  e  dei  
vertici della CVA S.p.A..

3) Proposta di legge n. 7 concernente: "Disposizioni in materia di segretari particolari. 
Modificazione  alla  legge  regionale  23  luglio  2010,  n.  22  (Nuova  disciplina 
dell'organizzazione dell'Amministrazione regionale e degli enti del comparto unico 
della Valle d'Aosta. Abrogazione della legge regionale 23 ottobre 1995, n. 45, e di 
altre leggi in materia di personale)." – Relatore il Consigliere COGNETTA
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*     *     *

Il Presidente LA TORRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota prot. n. 
300 in data 15 gennaio 2014.

Il Consigliere CHATRIAN rammenta che nel corso dell'audizione dei vertici della 
società CVA del 16 dicembre u.s. erano stati posti numerosi quesiti che avrebbero dovuto 
avere delle  risposte e che la documentazione trasmessa in merito  dalla  società  è molto 
incompleta e non rispondente alle richieste avanzate dai Commissari.

Il  Presidente  LA TORRE reputa  che  non  sia  facile  trasformare  in  domande  le 
esigenze evidenziate dal Consigliere Chatrian.

Il Consigliere ROSSET osserva che la sopraccitata documentazione inviata dalla 
società CVA è oltretutto lacunosa e largamente insoddisfacente.

Il Consigliere COGNETTA sottolinea che i vertici della società CVA hanno avuto 
oltre un mese di tempo per rispondere alle richieste avanzate dalla Commissione rilevando 
che avrebbero potuto fare riferimento anche ai quesiti da lui posti ai sensi dell'articolo 116 
del Regolamento interno per il funzionamento del Consiglio regionale.

Il Presidente LA TORRE afferma che ai dirigenti della società sarà spiegato che la 
Commissione ha necessità di risposte articolate ai quesiti posti.

Il Consigliere PERRON suggerisce di approfittare della presenza dei vertici della 
società CVA per approfondire con loro le metodologie di lavoro.

Il Consigliere ROSSET, pur apprezzando le considerazioni del Consigliere Perron, 
osserva  che  non si  può che  ribadire  la  mancanza  di  risposte  da  parte  della  società  in 
questione.

* * *
Alle ore 10.00 i  dott.  TRISOLDI,  GIACHINO e MAZZANTI,  in rappresentanza  della 
società CVA, la Consigliera FONTANA Carmela ed il Consigliere DONZEL prendono 
parte alla riunione. Si procede alla registrazione degli interventi.

* * *
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MOZIONE CONCERNENTE L'IMPEGNO A FORNIRE ALLA COMPETENTE 
COMMISSIONE  CONSILIARE  LA  DOCUMENTAZIONE  RELATIVA  AGLI 
INTERVENTI  DI  MANUTENZIONE  E  DI  AMMODERNAMENTO  DELLE 
CENTRALI IDROELETTRICHE DI PROPRIETÀ DI CVA:

 audizione del Presidente della Regione ROLLANDIN e dei vertici della 
CVA S.p.A..

Il  Presidente  LA TORRE,  nello  scusarsi  con gli  auditi  per  il  ritardo  dell'inizio 
dell'audizione, fa presente che, in merito alle domande espresse dalla Commissione e su 
cui era stata fatta richiesta di avere delle risposte, la Commissione ritiene, su suggestione 
delle forze di minoranza, che il rapporto non è stato forse ben chiarito perché le domande 
che sono state poste o non sono state ben comprese o se sono state ben comprese non 
hanno  ottenuto  risposta  soddisfacente  per  le  aspettative  di  parte  della  Commissione. 
Afferma  che,  in  conseguenza  di  quanto  poc'anzi  espresso,  la  Commissione  ha  quindi 
ritenuto  oggi  di  procedere  all'incontro  non tanto  per  approfondire  i  temi  oggetto  della 
convocazione  quanto  soprattutto  per  capire  quale  possa  essere  il  modo  di  procedere 
riducendo magari da parte della Commissione il numero delle domande per non complicare 
troppo il quadro e nello stesso tempo per vedere se da parte dei responsabili della società 
CVA si possano ottenere delle risposte tali che parte della Commissione possa reputarle 
sufficienti  per  poter  procedere  ad  un  dibattito  utile  e  amministrativamente  costruttivo. 
Aggiunge che, pertanto, alla riunione odierna non sarà invitato il Presidente della Regione 
Rollandin in quanto non si procederà all'esame della mozione in oggetto e la riunione si 
limiterà ad uno scambio di impressioni per raggiungere l'obiettivo di poter avere risposte ai 
quesiti posti con un risultato soddisfacente, da una parte, per i responsabili della società 
CVA che non devono sentirsi come degli osservati speciale e, dall'altra, per i Commissari, 
tenendo  conto  che  altrimenti  altri  strumenti  in  mano  al  Consiglio  regionale,  come  le 
richieste  avanzate  dai  Consiglieri  regionali  ai  sensi  dell'articolo  116  del  Regolamento 
interno per il funzionamento del Consiglio regionale, potrebbero creare alla fine una sorta 
di confusione nella quale poi non si riuscirebbe più a procedere con serenità.

Il dott. GIACHINO rammenta di aver già esplicitato nella nota trasmessa in seguito 
alle domande poste dai Commissari di aver fatto riferimento agli appunti presi nel corso 
dell'audizione  del  16  dicembre  2013  precisando  che  quindi  è  possibile  che  non abbia 
interpretato positivamente alcune specifiche richieste. Nello scusarsi per quanto accaduto, 
si dichiara disponibile, nei limiti del possibile, a fornire degli ulteriori chiarimenti in merito 
ai quesiti posti.

Il Presidente LA TORRE ringrazia il dott. Giachino per la risposta volta ad uno 
spirito collaborativo. 
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Il Consigliere CHATRIAN propone di predisporre entro oggi pomeriggio una serie 
di  quesiti  scritti  il  più  possibile  chiari  al  fine  di  far  comprendere  le  richieste  dei 
Commissari cui la società CVA dovrebbe rispondete entro giovedì 23 gennaio p.v. e di 
prevedere per lunedì 27 gennaio 2014 un incontro con i vertici della società CVA.

La Commissione, in accordo con i vertici della società CVA, prevede di posticipare 
a lunedì 3 febbraio p.v. l'incontro proposto dal Consigliere Chatrian.

Il Presidente LA TORRE ringrazia gli intervenuti per il proficuo risultato ottenuto.

* * *
Alle  ore  10.05  i  dott.  TRISOLDI,  GIACHINO  e  MAZZANTI  lasciano  la  sala  della 
riunione. Non si procede più alla registrazione degli interventi.

* * *

PROPOSTA DI LEGGE N. 7 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA DI 
SEGRETARI PARTICOLARI.  MODIFICAZIONE ALLA LEGGE REGIONALE 
23  LUGLIO  2010,  N.  22  (NUOVA  DISCIPLINA  DELL'ORGANIZZAZIONE 
DELL'AMMINISTRAZIONE  REGIONALE  E  DEGLI  ENTI  DEL  COMPARTO 
UNICO DELLA VALLE D'AOSTA. ABROGAZIONE DELLA LEGGE REgionale 
23  ottobre  1995,  n.  45,  e  di  altre  leggi  in  materia  di  personale)." –  Relatore il 
Consigliere COGNETTA

Il Presidente LA TORRE propone di inviare una nota al Presidente del Consiglio 
regionale in considerazione del fatto che l'emendamento presentato sulla proposta di legge 
in oggetto  dai Consiglieri  Cognetta,  Chatrian e Rosset ne ricalca un altro presentato in 
occasione dell'approvazione dell'ultima legge finanziaria, poi respinto dall'Aula. Evidenzia 
che  il  comma  5  dell'articolo  27  del  Regolamento  interno  per  il  funzionamento  del 
Consiglio  regionale  prevede  che  "non  possono  essere  assegnati  alla  Commissioni  
argomenti  che  riproducono  sostanzialmente  il  contenuto  di  proposte  precedentemente  
respinte  dal  Consiglio,  se  non sono trascorsi  almeno sei  mesi dalla  loro reiezione" e, 
considerato  che  gli  emendamenti  non  sono  oggetto  di  assegnazione  formale,  sarebbe 
opportuno investire della questione la Commissione per il regolamento affinché la stessa 
possa  fornire  un'interpretazione  al  riguardo  e  quindi  stabilire  se  l'emendamento  sia 
ricevibile o meno.

La Commissione concorda con la proposta del Presidente La Torre.

* * *
Il  Consigliere  VIÉRIN  Laurent  fa  notare  che  alcuni  responsabili  di  società 

partecipate  dalla  Regione  hanno inoltrato,  utilizzando  soldi  della  comunità  valdostana, 
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querela nei confronti di alcuni Consiglieri regionali (Ferrero e Chatrian) e reputa che la 
politica debba reagire a questi comportamenti inaccettabili.

Il  Presidente  LA TORRE si  dichiara  preoccupato  dall'atteggiamento  assunto  da 
alcuni dirigenti di società partecipate dalla Regione evidenziato dal Consigliere Vièrin ed 
auspica che i Consiglieri  regionali  dovrebbero essere difesi in tali  cause dagli  avvocati 
della Presidenza della Regione.

Il Consigliere PERRON afferma di non aver mai assistito a querele nei confronti di 
Consiglieri regionali da parte di responsabili di società partecipate dalla Regione e reputa 
opportuno che i Capigruppo consiliari pongano la questione all'attenzione dell'Ufficio di 
Presidenza del Consiglio regionale.

Dichiara che deve essere tutelata  l'assoluta libertà  di  espressione dei Consiglieri 
regionali soprattutto in Consiglio regionale.

Il Consigliere DONZEL considera inaccettabile che siano utilizzati degli strumenti 
di pressione indebita sull'operato del Consiglio regionale e ritiene necessario che i soggetti 
di nomina politica che ne fanno uso devono essere allontanati dagli incarichi che ricoprono 
nelle società partecipate dalla Regione.

Il Consigliere BERTSCHY conviene con quanto espresso dai Consiglieri Viérin e 
Perron aggiungendo che gli attacchi alle Istituzioni non fanno che complicare la situazione 
politica in essere.

Si  dichiara  favorevole a  portare  la  questione  all'attenzione  della  Conferenza  dei 
Capigruppo.

La  Consigliera  CERTAN  afferma  di  essere  dispiaciuta  dell'intervento  in  Aula 
consiliare del Presidente della Regione Rollandin - che ricopre anche la carica di Prefetto - 
che, in relazione alla comunicazione di querela subita dal Consigliere Ferrero, ha affermato 
che il Consigliere Ferrero deve considerarsi responsabile delle sue affermazioni espresse 
fuori dall'Aula consiliare ed aggiunge che avrebbe gradito degli interventi anche da parte 
dei Consiglieri di maggioranza in ordine alla comunicazione del Consigliere Ferrero.

Conviene con quanto asserito dal Consigliere Donzel.

Il  Consigliere  GUICHARDAZ  espone  alcune  considerazioni  in  merito  alle 
dichiarazioni del Consigliere Chatrian relative ai lavori di ristrutturazione della Casa da 
gioco di Saint-Vincent.

* * *
Alle ore 10.35 il Consigliere PERRON lascia la sala della riunione. 

* * *
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Il  Consigliere  GERANDIN  si  dichiara  d'accordo  con  le  affermazioni  del 
Consigliere Donzel affermando che il passo successivo dovrebbe essere, nel caso in cui il 
soggetto querelante che ricopre un incarico fiduciario dovesse essere riconosciuto in torto, 
la risoluzione dell'incarico fiduciario del querelante stesso.

Il Consigliere VIÉRIN Laurent osserva che lo Statuto speciale per la Valle d'Aosta 
prevede che i Consiglieri regionali non possono essere perseguiti per le opinioni espresse 
nell'esercizio delle loro funzioni evidenziando il fatto che i soggetti querelanti non sono 
nemmeno a conoscenza delle disposizioni dello Statuto.

Il  Presidente  LA  TORRE  afferma  che  la  questione  in  discussione  deve  essere 
portata  all'attenzione della  Conferenza dei Capigruppo e successivamente del Consiglio 
regionale.

Il Presidente LA TORRE chiude la seduta alle ore 10.40.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Leonardo LA TORRE) (Giuseppe ISABELLON)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Paolo NORBIATO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 03/03/2014


